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Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 150 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Dienstag, dem 04.12.2018 im Gemeindeamt Grafenbach-St.Valentin. 
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 27.11.2018 
Ende   : 19.15 Uhr      durch Kurrende  -  Einzelladung  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. V.-bgm. Buchegger Hermann  11. GR Mohr Reinhard                                                
  2. gf. GR Velek Herbert   12. GR Kastner Helga                                                                                                
  3. gf. GR Dorfstätter Marianne  13. GR Bauer Sandra                                                 
  4. gf. GR Eggler Robert   14. GR Mag. Lehr Christoph                                      
  5. gf.GR Koglbauer Silke   15. GR Mag. Landbauer Gerhard                                                                           
  6. GR Dorfstätter Andreas  16. GR Rumpler Matthias                                                                                                                                                                                                                        
  7. GR Scherzer Günter   17. GR Lechner Horst                                                                      
  8. GR Gersthofer Herbert   18. GR Tanzer Thomas                                                                                                                               
  9. GR Heel Bernd    19  GR  
10. GR Haiden Iris    20.                                                                           
 
Anwesend waren außerdem: 
1. Herr Sommer Otmar   2.    
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR  Kügler Sandra   2. GR Gaulhofer Walter                                           
3. GR                      4. GR  
5. GR    
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    

 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Angelobung eines Gemeinderates 
Punkt     3) Wahl eines Gemeindevorstandsmitgliedes  
Punkt     4) Ernennung eines Umweltgemeinderates 
Punkt     5) Nachtragsvoranschlag 2018 
Punkt     6) Voranschlag 2019 
Punkt     7) Ankauf Salzsilo für Winterdienst 
Punkt     8) Sanierung von 2 Klassen in unserer Volksschule   
Punkt     9) Weiterführung der Klima- u. Energiemodellregion Schwarzatal 2019 - 2021 
Punkt   10) Abfallwirtschaftsverordnung – Ergänzung 
Punkt   11) Ankauf Spielgeräte f. Spielplatz Paul-Kögler-Straße 
Punkt   12) Zuschuss Musikschulkosten für Mehrkinderfamilien 
Punkt   13) Sozialunterstützung Herr Kurt Schanner     
Punkt   14) Ansuchen:     

a) Subvention 2018 – FF St.Valentin-Landschach 
b) Subvention 2018 – FF Grafenbach 
c) Subvention 2018 – Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf 
d) Subvention 2018 – RC Grafenbach 
e) A.o. Subvention f. Einsatzbekleidung u. Ausrüstung – FF Grafenbach  
f) Finanzielle Unterstützung – Die Möwe 
g) Finanzielle Unterstützung – Frauenberatung Freiraum 
h) Korbspende für Pfarrfest – Pfarre St.Valenin-Landschach 
i) Korbspende  für Feuerwehrschnapsen – FF Penk Altendorf 
j) Jugendförderung – SPÖ Grafenbach 
k) Jugendförderung – ÖVP Grafenbach 
l) Jugendförderung – FPÖ Grafenbach 

Punkt   15) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt   16) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 
Punkt   1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 13.09.2018, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 

„ 2) Angelobung eines Gemeinderates  
Die Vorsitzende bringt dem Gemeindevorstand das Schreiben von Herrn Otmar Sommer 
zur Kenntnis. Herr Sommer teilt mit, dass er sein Gemeinderatsmandat mit 16. Nov. 2018 
zurücklegt. In dem Schreiben der SPÖ Gemeindeparteileitung Grafenbach-St.Valentin 
wird mitgeteilt, dass Frau Sandra Bauer als Nachfolgerin vorgesehen ist. Nach Verlesung 
der Gelöbnisformel wird Frau Bauer Sandra als Gemeinderätin angelobt. Weiters verliest 
die Bürgermeisterin die in diesem Zusammenhang entstandenen Änderungen in den Aus- 
schüssen. Die Änderungsliste wird dem Protokoll beigelegt. Einstimmige Annahme.  
 

 „ 3)  Wahl eines Gemeindevorstandsmitgliedes    
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass seitens der SPÖ Gemeinderatsfraktion als 
Nachfolger für Herrn Sommer Otmar als Vorstandsmitglied, Herr Velek Herbert nominiert 
wird. 
Es erfolgt die Wahl. 
Wahlergebnis: 19 Stimmen wurden abgegeben 
    18 Stimmen entfielen auf GR Velek Herbert 
      1 Leerstimme 
Herr GR Velek Hebert ist somit gewähltes Gemeindevorstandsmitglied.  
 

 „ 4) Ernennung eines Umweltgemeinderates 
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass seitens der SPÖ Gemeindeparteileitung als 
Nachfolger für Herrn Otmar Sommer als Umweltgemeinderat, Herr Herbert Velek  
nominiert wird. Die Vorsitzende lässt über den Vorschlag abstimmen – einstimmige An- 
nahme. Herr GR Velek Hebert ist somit gewählter Umweltgemeinderat.  
 
 „   5) Nachtragsvoranschlag 2018  
Der Entwurf des Nachtragsvoranschlages 2018, war in der Zeit vom 19.11.2018 bis 
04.12.2018 öffentlich kundgemacht. Bürgermeisterin Mag. Kögler teilt mit, dass die 
Änderungen betreffend des Nachtragsvoranschlages im Gemeindevorstand beraten 
wurden und bringt diese dem Gemeinderat zur Kenntnis. Über Antrag der Vorsitzenden 
wird nach kurzer Diskussion der Nachtragsvoranschlag, einschließlich aller Abgaben, 
Entgelte und Abgabenhebesätze, sowie der Vermögensnachweis, einstimmig 
beschlossen. 
 

 „   6) Voranschlag 2019   
Der Entwurf des Voranschlages 2019 war in der Zeit vom 19.11.2018 bis 04.12.2018 
öffentlich kundgemacht. Erinnerung wurden keine eingebracht. Der Voranschlag wurde im  
Gemeindevorstand besprochen und ist jedem Gemeinderat zugegangen. Bürgermeisterin 
Mag. Kögler verliest den Voranschlag 2019. Der ordentliche Haushalt umfasst Einnahmen 
u. Ausgaben von € 3.264.300,- und der außerordentliche Haushalt (Einnahmen u. 
Ausgaben) € 403.800,-. Der außerordentliche Haushalt gliedert sich in 4 Vorhaben: 
Güterwegerhaltung € 12.000,--, das Vorhaben Straßenbau, Beleuchtung u. Brücke mit 
einem Volumen von € 230.000,--, FF Autoankauf Grafenbach 01 € 107,900,-- und das 
Vorhaben FF Autoankauf Grafenbach 02 in der Höher von € 53.900,--. Weiters bringt sie 
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dem Gemeinderat den Mittelfristigen Finanzplan 2019 – 2023 zur Kenntnis. Nach kurzer 
Diskussion wird über Antrag der Vorsitzenden der ordentliche Haushalt, der außer- 
ordentliche Haushalt, der Mittelfristige Finanzplan 2019 – 2023, der Dienstpostenplan 
sowie die Zuführung zu den Rücklagen u. der Schuldendienst  mehrstimmig beschlossen 
(18 „Ja-Stimmen“ und 1 „Stimmenenthaltung“:  Herr GR Mag. Gerhard Landbauer.)  
 
„ 7) Ankauf Salzsilo für Winterdienst 
Die Vorsitzende berichtet, dass am Bauhof für den Winterdienst ein Salzsilo angekauft  
werden soll. Die Kosten (Firma List Salzsilo GmbH.) belaufen sich auf € 25.950,-- inkl. der  
ersten Salzfüllung. Die Bürgermeisterin lässt über den Ankauf abstimmen – einstimmige  
Annahme. 
 

„ 8) Sanierung von 2 Klassen in der Volksschule 
Die Vorsitzende berichtet, dass im Zusammenhang mit der Sanierung der einzelnen  
Volksschulklasse heuer 2 Klassen saniert wurden. Die Kosten belaufen sich auf €  
36.987,42. Nach kurzer Diskussion lässt die Bürgermeisterin darüber abstimmen –  
einstimmige Annahme. 
 
 „ 9) Weiterführung der Klima- und Energiemodellregion Schwarzatal  
                 2019 - 2021 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Klima- und Energiemodellregion Schwarzatal  
von 2019 – 2021weiter geführt werden soll. Die jährlichen Kosten belaufen sich auf €  
1.301,80. Nach kurzer Diskussion lässt die Bürgermeisterin darüber abstimmen – ein- 
stimmige Annahme. 
 

„        10) Abfallwirtschaftsverordnung - Ergänzung            
Die Vorsitzende berichtet den Gemeinderatskollegen, dass eine Ergänzung der Abfall- 
wirtschaftsverordnung im Zusammenhang mit der Anzahl der Abfuhren (§ 6 der Abfall- 
wirtschaftsverordung)  notwendig geworden ist. Die Bürgermeisterin verliest den Entwurf 
der Verordnung vollinhaltlich und lässt darüber abstimmen. Der Gemeinderat stimmt der 
Verordnung einstimmig zu. Die Verordnung wird dem Sitzungsprotokoll als Beilage A 
beigelegt. 
   
„         11) Ankauf Spielgeräte f. Spielplatz Paul-Kögler-Straße 
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass im Jahre 2019 Spielgeräte für den Spiel-  
platz bei der Paul-Kögler-Straße angekauft werden sollen. Die Kosten (Firma Agropac)  
belaufen sich auf etwa € 39.000,--. Nach kurzer Diskussion (GR Mag. Landbauer meint,  
dass die Kosten von der „Mödlinger Wohnbaugenossenschaft“ getragen werden sollten)     
lässt die Bürgermeisterin darüber abstimmen. Der Spielgeräteankauf wird mehrstimmig 
beschlossen: (18 „Ja-Stimmen“ und 1 „Gegenstimme“:  Herr GR Mag. Landbauer.)  
 
 „         12)  Zuschuss Musikschulkosten für Mehrkinderfamilien   
Im Zusammenhang mit Mehrkinderfamilien sollen ab dem 5. Kind, und für dieses, bei    
gleichzeitigen Besuch der Musikschule Ternitz, 50% der anfallenden Kosten (Musik-  
schulkostenbeitrag) seitens der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin in Form  eines  
Zuschusses an den Antragsteller bezahlt werden. Nach kurzer Diskussion lässt die  
Bürgermeisterin: einstimmige Annahme.   
 
„         13) Sozialunterstützung Herr Kurt Schanner 
Die Vorsitzende berichtet, dass Herr Kurt Schanner, wohnhaft in der Wohnhausanlage  
Bundesstraße 5, aufgrund seiner Behinderung einen neuen Lift benötigt. Die Kosten hiefür  
belaufen sich auf etwa € 15.000,--. Bgm. Mag. Kögler schlägt vor, dass die Marktge-  
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meinde Grafenbach-St.Valentin eine Unterstützung zum Liftankauf in der Höhe von €500,-  
gewährt. Nach kurzer Diskussion lässt die Bürgermeisterin darüber abstimmen – einstim-  
mige Annahme. 
 
„         14) Ansuchen: 
  a) Subvention 2018 – FF St.Valentin-Landschach                         
Die FF St.Valentin-Landschach soll für 2018 eine Subvention in der Höhe von € 2.640,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

           b)  Subvention 2018 – FF Grafenbach 
Die FF Grafenbach soll für 2018 eine Subvention in der Höhe von € 2.640,-- erhalten. Ein- 
stimmige Annahme. 
 

           c) Subvention 2018 – Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf                                                  
Die Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf soll für 2018 eine Subvention in der Höhe 
von € 600,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

           d) Subvention 2018 –  RC Grafenbach 
Der RC Grafenbach soll für 2018 eine Subvention in der Höhe von € 180,-- erhalten. 
Einstimmige Annahme. 
 

            e) A.o. Subvention für Einsatzbekleidung und Ausrüstung – FF Grafenbach                           
Die FF Grafenbach soll für den Ankauf von Bekleidung und Ausrüstung eine außer-  
ordentl. Subvention in der Höhe von € 2.011,07 erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

            f) Finanzielle Unterstützung – Die Möwe   
Die Möwe soll für 2018 eine finanzielle Unterstützung in der Höhe von € 150,-- erhalten. 
Einstimmige Annahme. 
 

            g) Finanzielle Unterstützung – Frauenberatung Freiraum              
Die Frauenberatung Freiraum soll für 2018 eine finanzielle Unterstützung in der Höhe von 
€ 150,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

            h) Korbspende für Pfarrfest – Pfarre St.Valentin-Landschach 

Die Pfarre St.Valentin-Landschach soll für ihr Pfarrfest einen Geschenkskorb in der Höhe 
von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
               

            i) Korb für Feuerwehrschnapsen – FF Penk-Altendorf               
Die FF Penk-Altendorf soll für ihr Feuerwehrschnapsturnier einen Geschenkskorb in der 
Höhe von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

            j) Jugendförderung – SPÖ Grafenbach                                           
Die SPÖ Grafenbach soll für das Jahr 2018 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 630,- (14 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

            k) Jugendförderung – ÖVP Grafenbach               
Die ÖVP Grafenbach soll für das Jahr 2018 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 225,- (5 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

            l) Jugendförderung – FPÖ Grafenbach                                           
Die FPÖ Grafenbach soll für das Jahr 2018 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 90,- (2 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
Punkt  15) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
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Die Bürgermeisterin berichtet, dass der neue Eigentümer vom „Penkerhof“, Herr 
Robert Hammerl, am Gemeindeamt war und dass vereinbart wurde, dass bis 
Ende Jänner 2019 ein Sanierungskonzept vorgelegt werden soll.  
Weiters berichtet sie vom Voranschlag 2019 des Abwasserverbandes Mittleres 
Schwarzatal und aus den Protokollen der letzten Sitzungen vom Abfall- 
wirtschaftsverband Neunkirchen, Gemeindewasserleitungsverband Ternitz und 
Umgebung und des Abwasserverbandes Mittleres Schwarzatal.  
Abschließend berichtet die Vorsitzende, dass sich beim Schülertransport wieder 
ein weiterer Zwischenfall ereignet hat. Das Taxiunternehmen Gabriel 
(Schulbusfahrer Gabriel Thomas) hat am 27.11.2018 vier Kinder, welche sich 
seiner Meinung nach nicht vorschriftsgemäß benommen haben, nicht an den 
vorgeschriebenen Ort (in die schulische Nachmittagsbetreuung) gebracht, 
sondern ist wieder in die Schule zurückgefahren. Weitere Kinder, welche er 
nach Oberdanegg hätte bringen sollen, hat er nicht mehr transportiert, sondern 
ist nach Hause gefahren. Da es mit dem Taxiunternehmen schon mehrere 
Zwischenfälle gab (fahren mit überhöhter Geschwindigkeit, die Kinder wurden 
nicht angeschnallt, etc.) hat Bürgermeisterin Mag. Kögler per sofortiger Wirkung 
(27.11.2018) die Vereinbarung zum Schülertransport mit dem Taxiunternehmen 
Gabriel aufgekündigt. Derzeit wird der Schülertransport seitens des Bauhofes 
durchgeführt. Ab 2019 soll dann ein konzessioniertes Unternehmen den 
Schülertransport durchführen.  

    

b) Umweltausschuss 
Kein Bericht 

 

c) Prüfungsausschuss 
Obmann GR DI Gersthofer berichtet, dass in der letzten Kassaprüfung am 
04.12.2018 die Belege stichprobenartig überprüft wurden und für in Ordnung 
befunden. Weiters wurden der NAVA 2018 und der VA 2019 durchgesehen und 
ebenfalls für in Ordnung befunden. 
   

Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Kogelbauer berichtet, dass beim Projekt „Gesunde Gemeinde“ die 
Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin am 22.11. diese Jahres das ent- 
sprechende Zertifikat erhalten hat. 
Abschließend berichtet sie, dass am 22.12. wieder unsere „Kinderkinoaktion“  
im Kino Ternitz stattfindet. Die Gemeinde erstattet einen Zuschuss von € 5,-- 
pro Kind. 
 
Gf.GR Eggler berichtet, dass er bereits mit den Vorbereitungsarbeiten be- 
treffend des Kinderschikurses (Energieferien 2019) begonnen hat. 
Abschließend berichtet er, dass am 22.2.2019 im Volksheim Grafenbach eine 
Kabarettveranstaltung stattfinden wird, welche durch die Klima- u. Energie- 
modellregion Schwarzatal finanziert wird.  

 

Vizebgm. Buchegger berichtet rückblickend über die Straßenbaumaßnahmen 
2018. 
 
Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass der Winkelfeldweg in Penk saniert wurde. Die 
Kosten belaufen sich auf € 3.662,35. 
Weiters berichtet sie, dass in Penk eine „Bachbegehung“ (im Bereich der 
Liegenschaft Giehsauer) stattgefunden hat. Die Ablagerungen werden von 
Herrn Giehsauer bis April 2019 entfernt. 
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Abschließend berichtet sie, dass in der nächsten Gemeindezeitung ein Merk- 
blatt betreffend der richtigen Mülltrennung beigelegt wird. Zusätzlich wird in den 
Wohnhausanlagen in den einzelnen Müllräumen dieses Merkblatt ebenfalls 
angebracht.     

 
Punkt 16) Allfälliges 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass der Gemeindewasserleitungsverband Ternitz und 
Umgebung für eine Vielzahl an energieeffizienten Projekten den „Climate Star Award 
2018“  erhalten hat. 
Weiters bedankt sich die Vorsitzende bei Herrn Sommer Otmar für seine langjährige 
Tätigkeit (knappe 19 Jahre) im Gemeinderat. 
 

Abschließend bedankt sich die Bürgermeisterin bei den Gemeinderäten für die ausge- 
zeichnete Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr und wünscht ihnen und deren Familien 
ein ruhiges und besinnliches Weihnachtsfest und einen „guten Rutsch“ ins neue Jahr.  
 

Sie schließt die Sitzung um 19.15 Uhr.  
 

 
 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


